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IL PRESENTE: LE DUE CONIUGAZIONI 
 
Prima di studiare le coniugazioni del presente è fondamentale imparare l’infinito del verbo. 
 

 La stragrande maggioranza dei verbi russi all’infinito termina in -ТЬ. 
РАБО́ТАТЬ (lavorare), ИГРА́ТЬ (giocare) 

 

 Una piccola parte termina in -ТИ (quasi sempre tonico). 
ИДТИ́ (andare a piedi, camminare), РАСТИ ́(crescere) 

 

 Infine, pochi verbi terminano in–ЧЬ.  
ПЕЧЬ  

 

L’infinito è la forma del verbo fornita dai dizionari. Ecco alcuni esempi di lessico ad alta ripetizione. 
 

 
LESSICO 

 

 СЛУ́ШАТЬ   → ASCOLTARE 
 

   ЧИТÁТЬ   → LEGGERE 

 ОТДЫХÁТЬ   → RIPOSARSI, FARE LE VACANZE 
 

 ОПÁЗДЫВАТЬ  → RITARDARE, FARE TARDI  
 
 
  ИГРÁТЬ    → GIOCARE 
 
   

БОЛÉТЬ   → ESSERE AMMALATI 
 
 
  РАБÓТАТЬ  → LAVORARE 
 
 
 
  ДУ́МАТЬ  →  PENSARE 
  

Vai suL nostro sito 
www.ita-rus.it 

per vedere tutti gli altri 
argomenti! 
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  СПРÁШИВАТЬ  → DOMANDARE, CHIEDERE 
 
 
  ОТВЕЧÁТЬ   → RISPONDERE 
 
 
  ИДТИ́   → ANDARE, CAMMINARE 
 
 
 
  ЗВОНИ́ТЬ   → TELEFONARE 
 
   

ГОВОРИ́ТЬ   → DIRE 
 
 

  МОЛЧÁТЬ   → TACERE 
 

   
УЧИТ́Ь   → STUDIARE 

 

СМОТРÉТЬ    → GUARDARE  
 
 

 
In russo esistono solо due coniugazioni che, a differenza dall’italiano non si distinguono per la 
desinenza dell’infinito (come -are, -ere o -ire), ma dalla desinenza della seconda persona singolare. 
Però, per facilitarti lo studio, al momento possiamo dirti IN GRANDI LINEE che: 
 

- alla prima coniugazione appartengono tantissimi verbi che terminano in –АТЬ о –ЕТЬ. 
- alla seconda coniugazione appartengono tanti verbi che terminano in -ИТЬ e alcuni in -ETЬ 
 

Per una più dettagliata classifica dei verbi della I e della II coniugazione vedi la dispensa Tipi di 
coniugazione qui TIPI DI CONIUGAZIONE (ita-rus.it) 

Ora vedremo le regole della coniugazione del presente indicativo. Tieni presente il significato dei 
simboli in questo esempio con il verbo РАБОТ́АТЬ (lavorare). 
 
 
 

    
 

    
 

 

РАБО́ТА- 

 
РАБОТ́А- 

-Ю LA DESINENZA 

TEMA: la parte della parola che non cambia 
 

ACCENTO TONICO: lettera in grassetto grande 

 
 

https://www.ita-rus.it/images/pdf/grammaticarus/G5-5.pdf
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LA PRIMA CONIUGAZIONE HA DUE TIPI: 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  

РАБÓТАТЬ 
LAVORARE 

Я РАБÓТА Ю 

ТЫ РАБÓТА ЕШЬ 

ОН 
ОНÁ 
ОНÓ 

РАБÓТА ЕТ 

МЫ РАБÓТА ЕМ 

ВЫ РАБÓТА ЕТЕ 

ОНИ́ РАБÓТА ЮТ 

ИДТИ́ 
ANDARE A PIEDI 

Я ИД У́ 

ТЫ ИД ЁШЬ 

ОН 
ОНÁ 
ОНÓ 

ИД ЁТ 

МЫ ИД ЁМ 

ВЫ ИД ЁТЕ 

ОНИ́ ИД У́Т 

 

PRIMO TIPO: CARATTERISTICHE 

1. IL TEMA FINISCE IN VOCALE 

 

2. E’ CARATTERIZZATO IN QUASI TUTTE 

LE DESINENZE DALLA VOCALE «E», 

ECCETTO LA PRIMA PERSONA 

SINGOLARE ( Я ) E LA TERZA 

PERSONA PLURALE (ОНИ́) 

 

3. L’ACCENTO TONICO E’ SEMPRE SUL 

TEMA: РАБО́ТА- 

 

 

 

SECONDO TIPO: CARATTERISTICHE 

1. IL TEMA FINISCE IN CONSONANTE 

 

2. LA PRIMA SINGOLARE E LA TERZA 

PLURALE TERMINANO CON 

«У́» E  «У́Т», E NON «-Ю» Е «-ЮТ» 

 

3. L’ACCENTO TONICO E’ SEMPRE 

SULLA DESINENZA!!! 

Questo gruppo con vocale tematica Ё è caratterizzato da 

verbi monosillabi o bisillabi con infinito tonico: ждать 

(aspettare), звать (chiamare/dare un nome) e altri. 
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LA SECONDA CONIUGAZIONE HA DUE TIPI: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

ГОВОРИТ́Ь 
PARLARE 

Я ГОВОР Ю ́

ТЫ ГОВОР И́ШЬ 

ОН 
ОНÁ 

ГОВОР ИТ́ 

МЫ ГОВОР ИМ́ 

ВЫ ГОВОР ИТ́Е 

ОНИ́ ГОВОР Я́Т 

УЧИ́ТЬ 

STUDIARE 

Я УЧ У́ 

ТЫ У́Ч ИШЬ 

ОН 

ОНÁ 
У́Ч ИТ 

МЫ У́Ч ИМ 

ВЫ У́Ч ИТЕ 

ОНИ́ У́Ч AТ 

 

PRIMO TIPO: CARATTERISTICHE 

1. IL TEMA TERMINA SEMPRE IN 

CONSONANTE. 

 

2.LA VOCALE CARATTERISTICA DELLE 

DESINENZE È LA «И», ECCETTO LA PRIMA 

PERSONA SINGOLARE E LA TERZA PERSONA 

PLURALE. 

 

3.L’ACCENTO TONICO È SEMPRE SULLA 

DESINENZA. 
 

 

       SECONDO TIPO: CARATTERISTICHE 

1. IL TEMA TERMINA IN CONSONANATE.  

2. LA VOCALE CARATTERISTICA DELLE 

DESINENZE È LA «И», ECCETTO LA 

PRIMA PERSONA SINGOLARE E LA TERZA 

PERSONA PLURALE. 

 

3. L’ACCENTO TONICO PUO’ ESSERE 

MOBILE, COME NELL’ESEMPIO: CADE 

SULLA DESINENZA ALLA PRIMA PERSONA 

SINGOLARE, MA TORNA SUL TEMA ALLE 

ALTRE PERSONE. 
 

4. SE IL TEMA TERMINA CON  

Ж, Ч, Ш,  Щ AL POSTO DI «Ю» е «Я»  

DOBBIAMO USARE «У» е «А». 
 


